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ATA nº 32 DA REUNIÃO DE ASSEMBLÉIA ORDINÁRIA DO COMITÊ DE 
GERENCIAMENTO DA BACIA HIDROGRÁFICA DO RIO CUBATAO NORTE 
Local:  rua do Príncipe, 330 – Conjunto 902 - Ed. Manchester - Joinville/SC 
Data:  28/06/2006 
Início - agendado:  14h  /  Início – devido quorum:  14h45min 
Término:  17h 
 
 
PARTICIPANTES: 
1. PMG – Alessandro Brzozowski 
2. CCJ – Elaine Cristine Scheunemann Fischer 
3. UNIVILLE – Mônica Lopes Gonçalves 
4. MINERPLAN – Marcos Trojan 
5. CUBATÃO DRAGAGENS – Henrique Correa 
6. FATMA – Marta Beatriz Maccarini 
7. IPPUJ – Wivian Nereida Silveira 
8. AMDF – Indalécio Sumech 
9. DC – Adriano Corrêa Portugal 
10. AMAE – Adriano Stimamiglio 
11. ACIJ – Mário Krüger 
12. DNPM – Dário Moraes de Almeida 
13. CAJ – Paulo Afonso Bertoldi 
14. ACR – Carlo Cezarini Neto 
15. AJAQ – Roberto Hoppe 
16. FM25JULHO – Ernesto C. da Silva 
17. APREMA/SC – Gert Roland Fischer 
18. ONG VIDA VERDE – Henrique Krauser 
19. EPAGRI – Gilmar Germano Jacobowski 
 
 
OUVINTES: 
1. Carolina W. de Andrade – FATMA  
2. Paula Queiroz de Aquino – UNIVILLE 
3. Thiago Brümmer de Souza – UNIVILLE 
4. Dieter Klostermann – FUNDEMA  
5. Clarissa Campos de Sá – CAJ 
6. Fabiano Antônio de Oliveira – UNIVILLE 
7. Nilsa Schroeder Gramkow – ONG VIDA VERDE 
8. Gerson M Wolfart – RUDNICK MINÉRIOS 
 
 
ASSUNTOS DISCUTIDOS:  A Presidente Mônica Lopes Gonçalves, abriu a reunião, 
saudou os presentes, solicitou a leitura da ata nº 31, que foi aprovada sem ressalvas, 
aprovando-se também a ata nº 30 que teve sua ressalva exposta na ata nº 31.  Em 
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seqüência a Presidente colocou os assuntos constantes da pauta, onde o Plano Diretor 
de Recursos Hídricos foi recapitulado após aprovação do mesmo na 3ª Consulta 
Pública em 10 de junho de 2006, com as devidas modificações apresentadas e votadas 
por ampla maioria, e revistas neste foro com mais algumas correções que se fizeram 
necessárias de acordo com o grupo presente e então aprovado pela Assembléia nesta 
data.  O Sr. Gert Roland Fischer – APREMA, questionou sobre a existência e 
regulamentação de pequenas usinas familiares de geração de energia em pequenas 
quedas d’água, conforme a Presidente são áreas de APP e nunca deverá haver tal 
situação na bacia.  Houve a inclusão de mais uma ação conforme sugestão do Sr. Gert 
Roland Fischer: cadastro do estoque de mudas nativas, com a devida divulgação, para 
que a comunidade possa usufruir das mudas que estão se perdendo nos viveiros.  
Dentre o público presente houve debate sobre a questão de mineração nas áreas de 
APP quando é necessária uma alternativa técnica, todavia, este assunto deve ser 
consultado na resolução CONAMA nº 369, que fornece maiores esclarecimentos, 
ficando também registrado o comentário do Sr. Henrique Krauser – ONG Vida Verde, 
que considera a mineração em nascentes totalmente incabíveis.  Após mais alguns 
pontos solucionados e tratados no Plano, aprovou-se o mesmo dentre os presentes 
com uma salva de palmas.  Dando seqüência a pauta, quanto ao pleito do Comitê junto 
ao CERH – Conselho Estadual de Recursos Hídricos, a Presidente colocou aos 
presentes que não poderá estar presente na reunião do dia 29 de junho de 2006, 
solicitando que dentre os presentes houvesse a colaboração para que na reunião o 
pleito fosse defendido, sendo assim, o Sr. Adriano Stimamiglio – AMAE e o Sr. Dário 
Moraes de Almeida – DNPM, se prontificaram a marcar presença no evento, auxiliados 
pelo Prof.º Alessandro Barbosa – UNIVILLE, integrante da assessoria técnica do 
Comitê.  A Presidente colocou aos presentes a leitura do ofício CCJ nº 03-06 que foi 
enviado ao Britador Hübner com cópia à FATMA.  Solicitou-se também aprovação dos 
presentes ao ofício à ser enviado aos coordenadores dos Planos Diretores de Joinville 
e Garuva, com pontos aborados no Plano Diretor do Rio Cubatão e assim executar a 
integração de ações referentes aos respectivos planos.  O Sr. Henrique Krauser – ONG 
Vida Verde fez uma apresentação sobre lavra em planíce aluvial – corredor fluvial, área 
de influência do rio do Braço, colocando ao final as solicitações da ONG Vida Verde:  1)  
caracterização e monitoramento das alterações geohidrológicas locais e periféricas / 
isolamento das cavas, não permitindo o fluxo de água entre elas, bem como a 
drenagem destas para o rio Cubatão / concomitantemente seja instalada uma rede de  
piezômetros a montante das cavas, para monitoramento da resposta do aqüífero 
freático periférico;  2)  que seja solicitado à FATMA e à FUNDEMA, um parecer quanto 
a conformidade entre os projetos de lavra em planície aluvial licenciados e a execução 
destes, na área de influência do rio do Braço, com apresentação formal ao CCJ;  3)  
que seja requerido, em atendimento a análise do EIA/RIMA, a identificação e 
mapeamento de todas as áreas submetidas à mineração de seixo rolado na região do 
baixo curso do Rio Cubatão do Norte, inclusive no leito do rio Cubatão / FATMA, 
FUNDEMA, empresas;  4)  que a FUNDEMA não emita novos pareceres favoráveis a 
mineração de seixo rolado e areia ou cascalho, em planícies aluviais sem que haja 
apresentação e aprovação de EIA/RIMA;  para aprovação de tais pleitos a Presidente 
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comprometeu-se de colocar na pauta da próxima reunião para discussão em um grupo 
maior, visto que o quorum do dia já estava bastante esgotado, sendo que o Sr. Dário 
Moraes de Almeida – DNPM ainda sugeriu que fossem feitas reuniões com a 
comunidade e terceiros idôneos para obtenção de pareceres adequados as ações 
necessárias.  Registramos em ata a entrega do CD com a apresentação do Sr. 
Henrique Krauser, conforme solicitado pela Sra. Nilsa Gramkow – ONG Vida Verde.  
Houveram ainda algumas discussões paralelas com a manifestação da Sra. Nilsa 
Schroeder Gramkow, Henrique Correa, Dário Moraes de Almeida e Henrique Krauser, 
onde não foi feito o registro do teor abordado.  Como mais ninguém fizesse uso da 
palavra, a Presidente deu por encerrada a reunião da qual segue lavrada a presente 
ata. 
 

Joinville, 03 de julho de 2006

130 Mônica Lopes Gonçalves Elaine Cristine Scheunemann Fischer 
131 Presidente Secretária Executiva 
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